ouest-france.fr



Actualité

SARTHE

vendredi 7 octobre 2005

Le mobilier de la Balluère aux enchères

Maître Rouillac dirigera la vente au château de Pirmil lundi. Après une grande vente organisée au château de Coudrecieux la saison dernière, maître Philippe Rouillac revient dans la Sarthe diriger les enchères de la vente du mobilier du château de la Balluère à Pirmil. Vente qui aura lieu lundi 10 octobre au château.

« Les écuries des Montalembert dataient du XIX^e. Cette fois, nous serons dans un château qui date de la guerre de Cent ans. » Lundi, à 14 h, maître Philippe Rouillac, commissaire-priseur de Vendôme, dirigera la vente aux enchères du mobilier du château de la Balluère, à Pirmil. Tables, lits, coffres, sièges, crédences, tapisseries... quitteront leur toit moyenâgeux, lui-même à vendre chez Me Poupinel-Descambres, notaire à Noyen-sur-Sarthe. Si l'histoire veut que

ces murs aient abrité Bertrand Du Guesclin, en revanche le mobilier est beaucoup plus récent. « Ce sont des meubles de style, des copies, prévient maître Rouillac. Les anciens propriétaires ont restauré de fond en comble ce château qui était abandonné depuis plus d'un siècle et l'ont meublé dans le goût du XV°. »

Les meubles mis à l'encan lundi ont pour la plupart une cinquantaine d'années. « Il y en aura pour tous les goûts, reprend le commissaire-priseur. Les gens vont pouvoir prétendre à avoir un meuble de château à un prix raisonnable. » Mieux vaut tout de même prendre quelques mesures avant d'enchérir. Toutes les pièces ne se glisseront pas facilement dans les intérieurs classiques. « La table de communauté fait trois mètres de long. Le lit à baldaquin doit faire trois mètres de haut. »

Comme à Coudrecieux, Me Rouillac proposera lundi matin, pendant l'exposition (entre 10 h et 12 h), une expertise gratuite de tableaux, meubles et autres objets. Et comme à Coudrecieux, cette vente permettra aux Sarthois de découvrir le château et son parc dessiné au XVII^e. « Cette maison forte est intéressante parce qu'elle était au croisement des possessions de Maine et de Bretagne. Elle a été prise et reprise au moment de la guerre de succession de Bretagne et de la guerre de Cent ans. La tour extérieure sur la façade montre bien l'emprise du pouvoir seigneurial. »

Une partie du produit de la vente du mobilier et du château sera reversée aux Orphelins d'Auteuil et à SOS villages d'enfants.

Olivier RENAULT.